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Резюме
Синдром Шерешевского–Тернера относится к хромосомным заболеваниям, связанным с патологией половой Х-хромосомы. 

Синдром является единственной жизнеспособной моносомией (присутствует только одна хромосома из пары), относится к 
частым геномным нарушениям. В то же время отсутствие узнаваемой фенотипической симптоматики, постепенное развитие 
достаточно часто встречаемых проявлений (отклонений физического и полового развития) затрудняет своевременную диагно-
стику синдрома. Отставание в росте, в становлении вторичных половых признаков – фактор, требующий уточнения причины. 
Время постановки диагноза – ключ к своевременной лечебной тактике, обеспечивающей при патологии половых хромосом 
улучшение качества жизни, оптимальную социализацию в современном обществе. Отсутствие диагностики не позволяет на-
чать необходимую патогенетическую терапию. 
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Abstract 
Shereshevsky-Turner syndrome refers to chromosomal diseases associated with the pathology of sex chromosome. The syndrome 

is the only viable monosomy (there is only one chromosome from a couple), refers to frequent genomic disorders. At the same time, 
the lack of recognizable phenotypic symptoms, the gradual development of quite common manifestations (deviations of physical 
and sexual development) complicates the timely diagnosis of the syndrome. The lag in growth, the formation of secondary sexual 
characteristics is a factor requiring clarification of the cause. The time of diagnosis is the key to timely therapeutic tactics, which provides 
an improvement in the quality of life in caae of the pathology of sexual chromosomes, optimal socialization in modern society. The 
lack of diagnosis does not allow to start the necessary pathogenetic therapy.
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Рис. 1. Фенотип пациентки 
с синдромом Шерешевского–Тернера
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